



学校だより

—令和5年1月号—

大田区立入新井第四小学校

校長 窪寺 雄一郎

中央 3-5-8 Tel 3773-3981

<https://www.ota-school.ed.jp/iriaraidai4-es/>

ことばで伝え学び合う

校長

あけましておめでとうございます。暮れから正月三日は、行動制限もなく、年末年始の賑わいもどりつつあるように感じました。また、東京は風もなく穏やかな陽気が続き、皆様におかれましては、ご家族そろって気持ちの良い新年を迎えられたことと存じます。今年もよろしく願いいたします。

コロナ第八波については、大田区では千人を超える新規感染者数が報告され、感染が拡大しているようです。学校では、これまで通り感染症対策を講じながら、教育活動を進めていきます。ご家庭でも十分ご留意くださいますようご協力よろしく願いいたします。

さて、昨年のワールドカップサッカーでは、日本が目標としていたベスト8の達成は叶いませんでしたが、強豪ドイツやスペインを撃破し、ある意味新しい景色を見ることができました。また、新春恒例の箱根駅伝では、駒澤大学が学生駅伝三冠の偉業を成し遂げました。どちらも監督と選手、スタッフが目標や目的を共有し、個々の強い意志の下、支え合いながら努力を積み重ねてきたことが実を結んだのだと思いました。

近年の各種スポーツの指導場面で感じることは、選手に基礎基本的な技術指導を丁寧に行い、うまくいかないときには個々の技術的課題の改善ポイントを指摘し、常に選手が今どこまでできているのかを認知しながら、次のステップへの努力を重ねられるように指導していることです。また、選手の主体性、意志、意見を尊重したり、自分の動きやプレーに考えをもって取り組ませたりしている場面が多いことです。

言い換えれば、指導者が選手に指導するといった一方通行の育成ではなくなってきたと言うことです。言葉と実践のやり取りを通して互いに学び成長している様子がうかがえます。

小学校でも、発達段階的な違いはあるにせよ、このような教師と児童が互いに学び合う学習が求められています。だからこそ、子供たちには、きっかけやチャンスを生かして挑戦してほしいですし、そこで感じたり、考えたりしたことを言葉で友達や教師に伝えることをしてほしいのです。一緒に学びを楽しむことができれば、最高です。

今年もそんな学び合いができるよう教職員が一丸となって取り組んでいきます。よろしく願いいたします。

1月の生活目標

『話を最後までしっかりと聞きましょう。』

日	曜	月行事予定
1	日	元日
2	月	振替休日
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	冬季休業日終
8	日	
9	月	成人の日
10	火	始業式 席書会
11	水	午前授業 給食始 席書会
12	木	計測(4年)
13	金	特別時程 安全指導 計測(1.6年)
14	土	
15	日	
16	月	委員会
17	火	計測(2.5年)
18	水	小中一貫教育の日 計測(3年)
19	木	校内書き初め展始
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	クラブ⑩(3年クラブ見学)
24	火	午前授業 研究授業(1-2)
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	土曜授業 学校公開 薬物乱用防止教室 校内書初め展終
29	日	
30	月	
31	火	

駅伝大会

駅伝担当

12月17日（土）に大田スタジアムにて、大田区教育委員会主催の大田区小学生駅伝大会が行われました。当日は男子850m、女子650mを、5・6年代表児童が襷を繋いで走りました。

今年度は、校庭改修工事の影響で、入四小の校庭での練習ができない環境でした。児童は、屋上や体育館を使っての練習を行いました。また、近隣校の校庭を使わせてもらっての練習も行いました。近隣校との合同練習も行い、児童にとっては刺激になる経験になったと思います。限られた時間や環境の中で、児童は、意欲を持って練習に臨んでいました。また、本年度も講師をお招きし、ご指導いただきました。鈴木先生や、指導に当たった教員の話真剣に聞いて、練習に励む児童の姿が印象的でした。

当日は、予報では少し天気が心配でしたが晴天で、大会は無事開催できました。スタジアムに到着した代表選手達は、少し緊張していたようでしたが、ウォーミングアップを済ませ、出番を待っていました。

開会式終了後、ロードレースから始まりました。ロードレースに出場した児童が一生懸命走る姿を見せてくれたので、駅伝に出場した選手のモチベーションが上がり、思い切って走り出すことができました。駅伝選手たちは皆、練習の成果を出そうと全力で走っていました。選手たちの力の限り走る姿に、入四小の応援に駆け付けた保護者、教職員も一つになって応援をしました。

今回の記録は、34分40秒でした。寒い中での放課後の練習を頑張り、友達と協力した成果が出せたと感じられる大会でした。たくさんのご声援とご協力、ありがとうございました。

アサガオのリース作り

1年生は、1学期から「アサガオ」を育ててきました。5月の種まきから始まり、双葉、本葉、つる、つぼみ、花の様子を観察し、カードに絵と文章で記録してきました。

夏休みは、一度各家庭に持ち帰りましたが、9月には、再び学校で観察。種の収穫まで行いました。

そして、10月。すっかり枯れたアサガオのつるを支柱から取り外し、丸い形にまとめました。悪戦苦闘しながらも、子どもたちなりに工夫し、なんとかリースの形に整えました。

仕上げに、家から持ってきたビーズやモールなどの材料で飾り付けをし、世界に一つだけの素敵なリースが完成しました。

以下、子どもたちの感想を紹介します。

○リースができてうれしかった。ビーズを貼るのが楽しかった。

○クリスマスになったら、クリスマスツリーに飾りたい。玄関にも飾りたい。

○針金で留めるとき、友達に手伝ってもらった。飾り付けしたら、可愛くできてうれしかった。



3学期 学校公開日

1月28日（土）8:35～11:15

教室内の密を避けるため、以下についてご協力ください。

- ・教室に入ることができるのは、各家庭1名です。
- ・兄弟姉妹等で参観が同時刻となる場合は、児童1名につき保護者1名の参観が可能です。

（詳細は、別紙を参照ください。）

どうぞよろしくお願い致します。